

「スマイル十年の歩み」

生活支援員 高田 孝行

一〇一〇年九月。座間市相模が丘の地に建てられたアガペセンター初の共同生活援助スマイルは、利用者さん、ご家族などに支えられ、無事十周年を迎えることができました。まず、この場をお借りして、これまでスマイルを支えていただきました皆様に感謝を申し上げます。

さて、「スマイル」の由来はご存じでしょうか。センターとしてグループホームを計画する中、名称について、センター職員、利用者さんに募集することになりました。三十ほど応募がありました。その中には、桜並木が近隣にあることから、桜にちなんだ候補もありました。最終的には、実際に生活を送る利用者さんに選んでいただき「スマイル」となりました。「豊かな生活の先には笑顔が見える。笑顔で楽しい毎日を皆さんには過ごしていただきたい」と発案者の思いも込められています。

次にこの十年を振り返ってみたいと思います。開所翌年には、東日本大震災。私は、二〇

一一年四月に着任したため、当から在職していた職員より状況を聞きました。経験したことのない揺れに驚き、慌てた職員に対し、お一人の利用者さんは、驚いたのかはわかりませんが、ベッドに腰かけジッとしていました。以降、避難訓練をした際、非常ベルの音に驚きその場に立ち尽くしてしまう場面もあり、実際どのように避難誘導を



十年の記念に

したらよいのか考へるきっかけになりました。しかし今では、非常ベルが聞こえると自然に避難する体勢までできるようになります。一つひとつ経験を積むことの大切さを感じることができました。また、グループホームで生活をするということは、親元から離れる、共同生活をする不安などさまざまな壁もあります。しかし、一つひとつ経験することで、「できるか心配。」から「できるように

グループホームは、「個」を大切にしていますが、同じ屋根の下で共同生活をします。時には、思い通りにならないこともあります。そのような場面では、我々支援員は先回りすることなく、利用者さんは同士で解決することを大切にしています。そこが、グループホームで生活をする楽しみであつたり、支援するやりがいにもなります。これからも「笑顔を絶やさず、楽しむことを忘れず」を心がけ、障がいのあるなしに関わらず地域生活が当たり前の世の中であることを目指していきたいと思います。

最後になりますが、共に歩んだ職員、利用者さんからこの十年の感想や思いを紹介したいと思います。



アツという間の十年。どうしたらいいの?と右往左往していたころを思い出します。利用者さん、職員に支えられ

なった。」と自信につながります。一から十まですべてをできるようになることを望むのではなく、「今日はここまでできた。」など小さな積み重ねが生活の糧になることを学ぶことができました。二〇一四年には、スマイルの経験を活かし、隣地により自立しました。スマイルから二名の方が

利用者 市川 寛一さん

皆でテレビを見たり遊ぶことは楽しい。一人でゆっくりしていることも楽しい。今は、コロナで出かけることができないけど、早く外出したい。これからも、スマイルの生活も仕事もがんばっていきたいです。

生活支援員 三木 武志



長いようで短い十年だったけど、利用者さんの十年先、二十年先の親なき後が心配な思いがあります。

生活支援員 井上 芳野



利用者 中玉利 浩さん



短期・地域生活課 十五周年

「知的短期入所事業について」

課長 竹内 亮



アガペセンター第二作業棟二階の一角に知的障がいをお持ちの方を対象とした単独の短期入所事業（以下、短期入所）を開設しておられます。今年で十五年目を迎えることができました。この場を借りて心より感謝を申し上げます。

さて今回は改めて私たち短期入所のご紹介をさせていただきまます。短期入所は障がい当事者の方（以下、利用者）の宿泊施設であります。市内を中心とした地域にお住まいの方が多く利用されています。定員六名四室と小規模な環境ですが、二四時間、三六五日の受け入れを行っております。リビング、浴室などをはじめ特別な設備があるわけではなく、家庭的な雰囲気です。居室はベッド、布団と希望に合わせて用意するようにしていきます。少しでも自宅と同じ環境にすることで安心して利用していただけるのではないかと考えています。

次に、どのような時に短期入所のニーズがあるのかについて触れたいと思います。主に三つに分けられます。（①一緒に暮らす養護者（以下、ご家族）のけが、病気など緊急入所を）、（②一緒に暮らす養護者（以下、ご家族）のけが、病気など緊急入所を）、（③自宅以外の宿泊経験を積み重ねたいというニーズです）。入所施設やグループホームなど、将来の暮らしに向けた希望が近年では多くなつたと感じます。利用当初はほとんどの方が緊張されていますが、次第に慣れてリラックスして過ごすことができるようになります。短期入所での経験が将来の暮らしに繋がれば良いなど感じます。

これらのニーズに応えることで、地域で生活されている利用者、ご家族が「困った時は短期入所に相談しよう。」「疲れた時には短期入所を利用しよう。」と思っています。

ただける場所でありたいと思います。

一方で短期入所専門の事業所と

して心がけていることがあります。多くの方を支援するので、スタッフはさまざま支援技術を学び、専門的知識を向上することができます。

大切なと考えています。それぞれ

の障がいの特性を熟知しつつ、利

用者個別の支援、関わりをしてい

きたいと考えています。もう一

つ、短期入所ならではの特性があ

ると考えています。それは、毎日

ではなく、一ヶ月に一回、半年や一年ぶりというように利用間隔が空いてしまうことです。入所施設

のように支援や情報を日々積み重ねることができます。それを補

うために、ご家族や関係機関への情報収集を積極的に行うこと重ね

要視しています。久しぶりのご利

用でも安全、安心の支援に繋がる

と考えています。

最後になりますが、今年は早々

に新型コロナの流行があり私たち

の暮らしにも大きな影響があります。

そのような中ですが、感染

予防策をしっかりと行い十六年目

の確かな歩みを進めて行きたいと

思います。地域の中で私たち短期

入所の役割をしっかりと捉え、今

後も皆様に信頼され、頼られるよ

うな存在になつていけるように努

めています。

創膏が販売されているのでそれらの活用をお勧めします。傷は消毒するのではなく洗い、ガーゼではなく被覆材を使って治しましょう。

傷の治し方

診療所 看護師 塚田 かおり



擦り傷や切り傷など

の日常的に起ころるケガ

は、十数年前からほとんど消毒しなくなりました。消毒薬は皮膚の細胞に悪影響があることや、消毒薬を使わなくても化膿しないことなどがわ

かり、傷は消毒ではなく洗い流すこと

が主流になりました。石鹼と水道水で傷についた細菌や老廃物をしつかり洗い流することで、傷の治りが促進されるのです。

また、ガーゼもあまり使われなくなりました。ガーゼを当てていると傷が乾燥し、交換する度に新しくできた皮膚組織もはがしてしまいます。その繰り返しで傷の治りが遅くなりります。傷は湿潤状態の方が良いのです。

さらに、ガーゼを湿潤な環境の中

で細胞が活発に働いて自己治癒能力が発揮されます。傷は湿潤状態の方が良いのです。

細胞が活発に働いて自己治癒能力が発揮され、傷は早くきれいに治ります。最近は湿潤

療法を用いた色々な糸

の防止策をしつかりと行い十六年目

の確かな歩みを進めて行きたいと

思います。地域の中で私たち短期

入所の役割をしっかりと捉え、今

後も皆様に信頼され、頼られるよ

うな存在になつていけるように努

めています。



新人紹介

ひとこと



サニーキッズ保育士
八幡 友子

サニーキッズに入職して8ヶ月が経ちました。先輩方が、日々丁寧に計画を立てクラス運営をする姿からさまざまなお話を学ばせていただいている。かわいい子どもたちと優しく過ごしています。

園では給食業務を外部に委託します。委託業者は毎月定例で、衛生管理や調理方法の確認を行っています。



突然ですが、ラーメンはお好きですか？

園の利用者さんの多くは毎日の給食を楽しんでいます。特にうどん、そばなどの麺類は人気で、中でもラーメンは人気ナンバーワンです。

人気の理由は「ラーメン好きな人が多いからでしょ。」と思われるかもしれません。実はきちんとした理由があります。前日のうちは普段、給食の仕込みは当日の朝から行います。ただ、ラーメンの日は違います。前日の大好きなラーメンの日に食堂をお店舗さんでいなければなりませんが大好きをります。そうです、美味しさの秘密

「ラーメンのひみつ」

課長 山下 博幸



ントが軒並み中止といまと重ねは、安全で美味しい給食を利用者さんに届けようという思いとなり、ラーメンのこだわりスープ作りに繋がっているのではないかと思います。今年はコロナ禍で楽しみとしていた、外出やイベ

仕事で心掛けていることは何ですか？

キレイにすること。作業を飛ばさないこと。一つ一つ丁寧にやること。自分でできることを一生懸命行うことです。

働いてみて嬉しかったことは何ですか？

部屋の掃除をしていて「キレイになつたね、ありがとうございます。」と言われて嬉しかったです。やつてよかったです。

最後に一言お願いします。

自分が与えられた仕事は、一生懸命にやつてやる遂げることが大事だと思います。

お給料はどんなことに使いましたか？

新しいテレビを買いました。あと休みの日に実家に帰った時に、ビールを買って飲むことぐらいです。

現在のお仕事について教えてください。

私はアガペセントーの総務課で午前中働いています。仕事は壱番館南館の居室の清掃や窓辺、あと作業所や事務所、食堂などの清掃なども行っています。



高橋 良之さん

同窓生は

共に生きる

高座教会 谷中 光秋

私が勤めた教会幼稚園では障がないをもつたお子様も、健常児も共に同じクラスで保育を受けています。元気なAちゃんは障がいを持つたお友達が泣いていると、下から覗き込んで何の屈託もなく「おなかが痛いの?」、「パンツ濡れちゃったの?」と声をかけ、涙と鼻水でぐちゃぐちゃになつた顔にくつづけて心配します。三年間一緒に遊ぶ中でお互いに相手を知り自然のこととして共に受け入れ合います。当たりまえのように振舞える三歳児の姿に大人の私たちは本当に教えられます。

株式会社 大氣社 様
マスク等のご寄贈に
感謝申しあげます。

株式会社 大氣社 様
マスク
藤井 由紀彦 様
高橋 武弘 様
携帯用アルコールスプレー
手袋

小松原地区社会福祉協議会 様
ビバリーグレン ラボラトリーズ株式会社 様
ハンドクリーム